

SNB
Décapsules ta DJAMA et gagnes un lot !
amb.tg AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC... N° 899 du 04 Octobre 2024

L'ÉVEIL

de la nation

Hebdomadaire togolais d'information générales - fondé en 2004 | Prix : 250 F CFA

**Assemblée Nationale :
 Les députés outillés
 sur les nouveaux
 défis du régime
 parlementaire** P.5



Diplomatie

Le chef de l'État a reçu les lettres de créance de l'ambassadeur de l'Union européenne P.3

Préfecture de l'Oti :
Du matériel didactique, pédagogique et sportif offerts par Noel De Poukn aux établissements scolaires P.6

Elaboration de la Stratégie Nationale de l'IA
La Côte d'Ivoire choisit CONIA et HUMAN AI comme partenaires stratégiques P.7

22 NOV 08 DEC 2024 **FOIRE INTERNATIONALE DE LOME**
 Faire de toutes les opportunités

THÈME : "NORMES ET QUALITÉS DES PRODUITS ET SERVICES : OUTILS DE COMPÉTITIVITÉ ET D'ACCÈS AUX MARCHÉS CONNECTÉS"

MALI Pays invité d'honneur

+ 1000 exposants
 + 90 000 m² d'espace
 + 500 000 visiteurs

CEMIF (+228) 91 20 75 70 - 98 20 70 75 - 79 20 00 00 / www.cemat.tg

Diplomatie :

Le chef de l'Etat a échangé avec les présidents de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire et du Bénin

Le Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, a accueilli, le mardi 1er octobre, à Pya dans la préfecture de Kozah, les présidents de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire et du Bénin, Adama Bictogo et Louis Vlavonou. Leur visite s'inscrit dans le cadre de l'ouverture de la deuxième session ordinaire de l'année de la Représentation nationale togolaise.

Au cours de leurs échanges, le Président Gnassingbé a souligné l'importance des relations d'amitié et de coopération entre le Togo et ses pays voisins. Les discussions ont également porté sur des thèmes cruciaux



tels que la paix, le développement durable, ainsi que la lutte contre les défis posés par le changement climatique. Ces enjeux sont particulière-

ment pressants dans un contexte régional où la stabilité et la sécurité sont souvent menacées par diverses crises.

Adama Bictogo et Louis Vlavonou ont, pour leur part, salué les efforts déployés par le Président togolais en matière de diplomatie et son

engagement actif dans la consolidation de la stabilité régionale. Ils ont également reconnu l'importance des initiatives prises par le Togo dans la lutte contre le terrorisme, un fléau qui touche de nombreux pays de la sous-région.

Cette rencontre témoigne de la volonté commune de renforcer la coopération entre le Togo, la Côte d'Ivoire et le Bénin, afin de faire face ensemble aux défis régionaux et d'œuvrer pour un avenir pacifique et prospère. En cette période de turbulences, le dialogue entre ces nations s'avère essentiel pour bâtir des ponts et garantir une stabilité durable dans la région.

**Réunion de la coalition mondiale contre le Daech
Le Togo prône l'implication de l'AES**



Lors de la réunion ministérielle de la coalition mondiale contre Daech à Washington (USA), Robert Dussey, ministre togolais des affaires étrangères a exposé clairement la position du Togo dans la guerre asymétrique contre le terrorisme. Devant les représentants d'une quarantaine de pays, le chef de la diplomatie togolaise est allé dans le concret en expliquant la conviction du Togo. Il a attiré l'attention de l'assistance sur le contexte ouest africain et du sahel.

« Il y a un pan non négligeable des populations de nos régions qui sont convaincues aujourd'hui que certains de nos

partenaires ne jouent pas franc jeu dans la coopération contre le terrorisme international. Cela sape la légitimité de la lutte et devrait amener les partenaires à ne pas perdre de vue dans leurs interventions en Afrique les principes de précaution, de prudence, de transparence et de responsabilité », a-t-il indiqué, Il estime que la prise en compte des pays de l'Alliance des États du Sahel comme des partenaires indispensables dans la lutte contre l'Etat Islamique et le terrorisme international en Afrique est indispensable.

“L'on ne peut être efficace dans la riposte contre l'EI en

Afrique de l'Ouest et au Sahel sans impliquer le Mali, le Niger et le Burkina Faso dans les stratégies malgré les recompositions géopolitiques en cours », a-t-il ajouté.

Il convient de rappeler que la Coalition mondiale contre Daech est formée en 2014. Sa mission, venir à bout de l'Etat Islamique en pleine expansion, en soutenant des efforts de stabilisation sur les plans militaires, économiques et sociaux. C'est une organisation terroriste politico-militaire, d'idéologie salafiste djihadiste ayant proclamé il y a dix (10) ans l'instauration d'un califat sur les territoires sous son contrôle.

**XIXème sommet de la francophonie :
Les travaux s'ouvrent
ce Vendredi**



Après 33 ans d'organisation rotative, le sommet de la francophonie élit domicile en France. Des dizaines de chefs d'Etat et de Gouvernement y prennent part. Le Togo sera représenté.

C'est la Cité internationale de la langue française à Villers-Cotterêts et le Grand Palais à Paris qui abritent l'évènement les 4 et 5 octobre 2024.

Placé sous le thème : « Créer, innover, entreprendre en français », le sommet de la francophonie, acte XIX est une rencontre d'envergure majeure aux enjeux politiques, économiques, numériques et culturels.

Il s'agit d'un évènement international qui s'attribue de nos jours une vocation diplomatique. Le Togo a une longue histoire avec la francophonie. Une adhésion à l'OIF en 1970. En 2023 par exemple, le pays a bénéficié d'un soutien financier de l'organisation de près d'un million d'Euros.

Le sommet de la francophonie est un évènement international de premier plan pour façonner l'avenir du monde francophone. En 2022, sur 112 pays et territoires, 321 millions de locuteurs dont 255 millions en font usage quotidien du français.

Diplomatie :**Le chef de l'État a reçu les lettres de créance de l'ambassadeur de l'Union européenne**

Le nouvel ambassadeur de l'Union européenne près le Togo, Monsieur Gwilym Ceri Jones, a présenté ce jeudi 03 octobre 2024, ses lettres de créance au Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé.

Le diplomate européen a fait le point de la coopération au chef de l'État et lui a présenté les priorités de l'Union européenne pour le Togo dans les domaines de développement, de la paix ainsi que la nouvelle initiative Global Gateway consacrée à la promotion des investissements.

« J'ai eu l'honneur de présenter mes lettres de créance au Président de la République qui m'a ensuite reçu pour un premier échange. J'ai présenté l'agenda des priorités européennes, en étant à l'écoute très attentive du chef

de l'État. Nous accordons une priorité au développement pour que les actions soient fortes, concrètes et visibles sur le terrain au bénéfice des Togolaises et des Togolais » a-t-il déclaré.

Monsieur Gwilym Ceri Jones a exprimé au chef de l'État la volonté de l'Union européenne d'appuyer davantage le Togo sur des questions de paix et de sécurité et mettre en œuvre le Global Gateway, une initiative portée par la présidente de la Commission européenne, Madame Ursula von der Leyen pour des investissements plus impactants dans les secteurs public et privé au Togo.

A ce jour, les relations entre le Togo et l'Union européenne sont au beau fixe et couronnées par plusieurs réalisations, conformément à la vision du chef de l'État



déclinée dans la Feuille de route gouvernementale Togo 2025

Les interventions de l'Union européenne en appui aux efforts du gouvernement togolais se font sur la base du Document conjoint de programmation pluriannuelle (DCP) 2021-2027. Elles

couvrent trois domaines spécifiques à savoir le développement humain et l'inclusion socio-économique, les agro-industries durables, la gestion des ressources naturelles ainsi que la consolidation d'une société togolaise apaisée et résiliente.

De nationalité franco-

britannique, Monsieur Gwilym Ceri Jones a été un acteur clé dans les négociations de partenariats économiques de l'Union européenne en Afrique. Avant de prendre fonction au Togo, il était chef de mission de l'Union européenne en Mauritanie.

Assemblée Nationale :**Début la deuxième session ordinaire délocalisée à Kara**

Le Président de l'Assemblée nationale, Sevon-Tépé Kodjo Adédzé, a ouvert, le mardi 1er octobre 2024, la deuxième session ordinaire de l'année au Palais des Congrès de Kara. Cette session, qui se tient conformément à l'article 12 alinéa 1er de la Constitution, sera dédiée à l'étude et à l'adoption des textes de lois soumis par le gouvernement.

Étaient présents à cette cérémonie des dignitaires, dont les présidents des parlements du Bénin et de la Côte d'Ivoire, Louis Vlavonou et Adama Bictogo, ainsi que des ministres, des membres du gouvernement et d'autres personnalités importantes. La cérémonie a été marquée par des messages des présidents des assemblées invitées et par le discours d'ouverture du président Adédzé.

Dans son discours, l'honorable ADEDZE a rendu hommage au Chef de l'État, Faure Gnassingbé, pour sa



vision de modernisation et de développement inclusif du Togo. Il a souligné que la délocalisation de cette session à Kara témoigne de l'engagement du Président en faveur d'un renforcement des institutions et d'une meilleure confiance entre les élus et la population.

Le président de que

l'Assemblée nationale a également insisté sur le rôle crucial de l'institution parlementaire, notamment en adaptant les lois aux évolutions sociétales. Il a encouragé les parlementaires à mettre de côté leurs divergences et à travailler avec détermination pour bâtir une société apaisée durant cette

session de trois mois. ADEDZE a plaidé pour des valeurs telles que l'écoute et la cohésion, afin d'améliorer les méthodes de travail en vue du bien-être des populations.

C'est parti pour trois mois de travaux intenses, au cours desquels la Représentation nationale s'attèlera à l'exercice de ses

prérogatives, et planchera notamment sur l'étude et l'adoption du budget de l'année à venir.

« Dans les trois prochains mois, il nous faudra impérativement poursuivre dans le même sens et avec abnégation le mandat constitutionnel de représentant de la nation », a exhorté le chef du Parlement, Kodjo Adédzé, dans son adresse aux élus.

Les présidents des assemblées du Bénin et de la Côte d'Ivoire ont exprimé que leur présence souligne les liens étroits qui unissent le Togo à leurs pays respectifs, des liens fondés sur la coopération et l'amitié. Ils ont également salué les changements politiques au Togo, notamment l'adoption de la nouvelle constitution, tout en louant le leadership de Faure Gnassingbé pour avoir favorisé la paix dans la région. Le président Vlavonou a partagé des conseils pratiques pour aider son homologue togolais à mener à bien sa mission.

Agression du député Guy Marius Sagna : Le Togo condamne et promet une enquête approfondie

Dimanche 29 septembre 2024, le député sénégalais Guy Marius Sagna a été violemment pris à partie lors d'une réunion publique de l'opposition à Lomé. Présent dans le cadre de ses fonctions au Parlement de la CEDEAO, il a été agressé dès qu'il a pris la parole.

Décrivant la scène, Marius Sagna a évoqué un véritable déchaînement de violence qui a plongé l'assemblée dans un état de chaos. La gravité des faits a

rapidement suscité l'indignation aussi bien au Togo qu'au Sénégal, d'où le député est originaire.

En réponse à cette agression, le Ministère sénégalais de l'Intégration Africaine et des Affaires Étrangères a publié un communiqué le jour même, exprimant sa « consternation » et condamnant fermement cet acte. Le Sénégal a également appelé à une enquête immédiate pour élucider les circonstances de

l'incident, tout en exigeant que le Togo garantisse la sécurité de Sagna.

Face à la controverse, la réaction du gouvernement togolais ne s'est pas fait attendre. La Ministre de la Communication, des Médias et de la Culture, Yawa Kouigan, qui est également porte-parole du gouvernement, s'est exprimée sur les ondes de Radio France Internationale (RFI) pour condamner cet acte violent tout en appelant à la prudence dans l'interprétation des faits.

dans l'interprétation des faits.

« Le Togo est un pays qui prône la paix et la quiétude. Les circonstances de cet incident déplorable ne doivent pas être l'objet de conclusions hâtives ou d'accusations gratuites. Nous devons laisser à la justice le soin de mener une enquête rigoureuse et impartiale pour faire toute la lumière sur cette affaire », a déclaré Yawa Kouigan.

Ainsi, le gouvernement togolais

s'engage à ouvrir une enquête pour déterminer les responsables de cette agression et les traduire en justice. Plusieurs suspects auraient même déjà été identifiés, selon les premières informations fournies par la DMP.

La Ministre a également adressé ses vœux de rétablissement aux blessés et a exprimé le souhait que le Togo continue d'incarner la paix, tant pour ses citoyens que pour les étrangers présents sur son sol.



COMMUNIQUE DE PRESSE

Lomé, Togo, 02 octobre 2024
Division Communication

Lomé, 02 octobre 2024. Le Parlement de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) a appris avec regret l'agression physique dont l'honorable Député Guy Marius SAGNA a été victime, le dimanche 29 septembre 2024 à Lomé (Togo), alors qu'il participait à une réunion non autorisée d'un collectif de partis de l'Opposition togolaise et d'Organisations de la Société civile, en marge de la 3^e session extraordinaire du Parlement à laquelle il prenait part.

Le Parlement de la CEDEAO condamne cet acte de violence et souhaite un prompt rétablissement au député Guy Marius SAGNA et à tous les autres blessés.

Le Parlement de la CEDEAO rassure l'opinion qu'il suit avec attention les dispositions prises par les autorités togolaises pour la sécurité du député ainsi que les autres mesures nécessaires en pareilles circonstances.

Pour plus d'informations, merci de contacter :
Division Communication, Parlement de la CEDEAO

Téléphone + 234 8037787876

E-mail : ecoparl.comm.division@gmail.com

www.parl.ecowas.int

Assemblée Nationale :

Les députés outillés sur les nouveaux défis du régime parlementaire

Dans le cadre de la deuxième session ordinaire de l'année 2024 tenue à Kara, un séminaire de renforcement des capacités a été organisé du 2 au 3 octobre pour préparer les députés togolais à leurs nouvelles missions dans le cadre du régime parlementaire récemment instauré. Cette initiative s'inscrit dans une dynamique de modernisation de l'Assemblée nationale, suite aux réformes constitutionnelles qui redéfinissent le rôle des élus au sein de la Ve République.

Animé par des experts en droit public, en légistique et en histoire, ce séminaire a permis aux participants d'acquérir une meilleure maîtrise des responsabilités qui leur incombent désormais dans ce nouveau contexte. Des modules variés ont été abordés, offrant une compréhension

approfondie des origines du parlementarisme, du rôle crucial du député, et des réformes institutionnelles récentes.

Plusieurs modules ont été abordés durant cette formation, offrant aux députés un panorama complet des enjeux liés au régime parlementaire. Ils ont notamment exploré les thèmes suivants : l'origine du parlement et son rôle dans la démocratie, les révisions constitutionnelles au Togo, et les missions fondamentales du député.

Les échanges ont également mis en lumière les subtilités du nouveau cadre juridique. Les participants ont exprimé leurs interrogations et leurs observations sur des sujets tels que le fait majoritaire, la période d'exception de 1969 à 1979, et



les implications de la révision constitutionnelle récente.

Renforcement du rôle du parlementaire et perspectives

Outre la compréhension des enjeux constitutionnels, le séminaire a permis de réaffirmer le rôle central du député dans la représentation du peuple, la fabrication des lois et le contrôle de l'action

gouvernementale. Le processus législatif, les moyens de contrôle du gouvernement (comme les questions orales et les commissions d'enquête), ainsi que les réformes récentes, ont été largement détaillés pour améliorer l'efficacité des députés dans l'exercice de leurs fonctions.

Ce renforcement des compétences s'inscrit dans la

volonté de moderniser le rôle parlementaire, en favorisant des lois plus efficaces et une meilleure participation citoyenne, tout en assurant la stabilité politique du pays. Le séminaire a ainsi marqué un jalon important dans la transition vers un régime parlementaire au Togo, tout en consolidant les capacités de ses représentants législatifs pour les missions à venir.

5e édition du Mois du Consommer Local :

Le coup d'envoi sera donné le 10 octobre

Le Togo entame, pour la cinquième année consécutive, son traditionnel 'Mois du Consommer Local', une initiative nationale qui s'étend du 1er au 31 octobre. Ce programme, désormais ancré dans l'agenda économique et social du pays, met l'accent sur la promotion des produits locaux, incitant la population togolaise à favoriser la consommation de biens et services locaux.

Cette édition, initiée en partenariat avec la Commission de l'Uemoa, s'articule autour du thème central : « Développement du tissu industriel pour une consommation locale dynamique et durable : enjeux et défis ».

L'un des objectifs de cette campagne est de mobiliser l'ensemble des acteurs des chaînes de

production, de transformation et de distribution des produits locaux, afin de rendre la consommation locale plus compétitive et attractive. Le lancement officiel de cette édition est prévu pour le 10 octobre à Kpalimé, une ville réputée pour ses activités agricoles et artisanales.

Les organisateurs ont prévu une série d'activités, notamment des expositions, des panels de discussion, et des visites d'entreprises locales. Il s'agit également d'un moment de bilan pour évaluer les acquis des éditions précédentes et définir de nouvelles stratégies pour les années à venir.

Le gouvernement togolais a fait de cette initiative un levier essentiel de son développement économique. En fait,



l'ambition principale est de renforcer la compétitivité des entreprises locales tout en créant un environnement favorable à la production de biens de qualité.

En parallèle à cette campagne annuelle, la stratégie nationale de consommation locale dont le Togo s'est doté en juillet 2024 sera également utile pour

accroître significativement la consommation des biens et services locaux.

Pourquoi consommer local ?

L'exécutif togolais insiste sur l'importance de consommer local surtout pour des raisons économiques et sociales. Premièrement, la mie

consommation locale favorise la création d'emplois et le développement des entreprises locales. Chaque produit acheté localement contribue directement à l'économie nationale, en maintenant et en créant des emplois.

Deuxièmement, sur le plan social, cette approche encourage les entreprises à produire localement. Ce qui permet de renforcer la sécurité alimentaire du pays. Le 'Mois du Consommer Local' s'impose donc comme une plateforme essentielle pour faire évoluer les mentalités et renforcer le soutien à l'économie nationale. Les quatre (04) dernières éditions ont permis l'augmentation de près de 40% du chiffre d'affaires et le renforcement des effectifs dans les secteurs des cosmétiques, de l'habillement et dans l'agroalimentaire.

Serge Folly

Riz avarié : Le gouvernement alerte la population

Une opération de destruction mal planifiée de riz avarié défraye en ce moment la chronique. L'image d'une scène surréaliste, dans laquelle les populations ramassent du riz fait le tour des réseaux sociaux. Face à cette situation inquiétante, le gouvernement réagit.

Dans un communiqué conjoint, le ministre du commerce et de l'artisanat et de la consommation locale, le ministre de la sécurité et de la protection civile, et le ministre de la santé et de l'hygiène publique précisent que c'est bien du riz impropre à la consommation, déversée dans la nuit du 29 au 30 septembre à Legbassito (Commune Agoè-nyvé 2), mais due à une opération mal

planifiée.

« Ce riz, dont l'origine reste encore à déterminer, a été récupéré par des habitants de la zone pour un usage inconnu. Comme le témoignent les rapports des services compétents et les informations relayées.

Nous tenons à cet égard à alerter l'opinion sur les risques graves encourus sur la santé humaine en consommant ce riz avarié. En effet, la consommation de ce produit expose à de graves toxo-infections alimentaires, se traduisant par des symptômes tels que la diarrhée, les vomissements, les douleurs abdominales et autres troubles de santé », met en garde le communiqué.



Loin, elle porte une interdiction à l'encontre des populations en ces termes :

« Il convient de rappeler

à tous qu'il est formellement interdit de mettre en circulation ce riz sur les marchés. Toute personne impliquée dans la

distribution, la vente de ce produit sous toutes ses formes, quelle que soit la quantité s'expose aux sanctions prévues par la loi. »

Soucieux de la vie des togolais, le Gouvernement ne compte pas s'arrêter à cette alerte. Elle va poser des actions concrètes en mettant en contribution les services d'hygiène en collaboration des forces de sécurité et les autorités du commerce, afin de renforcer les contrôles sur les marchés et autres sites de vente.

Une enquête est ouverte pour déterminer les circonstances de l'opération qui a abouti au déversement du produit en question sur le site afin d'identifier les responsables pour qu'ils répondent de leurs actes.

MF

Préfecture de l'Oti :

Du matériel didactique, pédagogique et sportif offerts par Noel De Poukn aux établissements scolaires

Une cérémonie de remise de don a eu lieu le samedi 28 septembre 2024 au Lycée de Barkoissi, dans la préfecture de l'Oti (dans la région des Savanes). Le don composé de Matériels didactique, pédagogique et sportif est offert par le député Noel De Poukn, fils et natif de la préfecture de l'Oti.



Enseignants, élèves, parents d'élèves, et autres acteurs de l'éducation de la région ont répondu présents à cette cérémonie, dont l'objectif vise à soutenir l'école de la préfecture en particulier et celle togolaise en général.

« Il s'agit pour nous de soutenir les établissements scolaires de notre préfecture, pour une année scolaire réussie avec de bons résultats. Le gouvernement sous la direction éclairée du président de la république, son Excellence Faure Essozimna Gnassingbé fait déjà des efforts pour doter les établissements scolaires du pays des infrastructures et du matériel nécessaire pour permettre une bonne éducation des apprenants. Notre démarche vise aussi à soutenir le gouvernement qui ne peut à lui

seul faire tout », a fait savoir Noel De Poukn, qui a saisi l'occasion pour prodiguer des conseils aux élèves. « Vous êtes l'avenir de ce pays. Nous qui sommes vos parents, nous comptons sur vous. Faites en sorte que nos efforts ne soient pas vains. Surtout, ne pensez pas que vous allez à l'école pour vos parents. C'est pour construire votre propre avenir et être indépendants demain. C'est pour cela, je vous exhorte à vous attacher à vos cahiers, apprendre vos leçons, la seule manière d'attendre un bon résultat à la fin de l'année scolaire », a laissé entendre M. De Poukn, qui a en outre, remercié les enseignants pour leur engagement et leur détermination dans le travail qui est le leur.

« Vous êtes ceux-là qui



feront que nos apprenants pourront évoluer. Nous sommes reconnaissants des efforts que vous faites. Continuez sur cette lancée afin que notre préfecture sorte de grands cadres de demain pour le bonheur de notre pays. Notre démarche consiste à vous soutenir et à améliorer vos conditions de travail, pour lesquelles d'ailleurs le gouvernement ne dort pas », a-t-il fait savoir aux enseignants. Il a pour terminer rendu hommage au chef de l'Etat qui a fait de l'éducation l'une de ses priorités.

De leur côté, les responsables des établissements scolaires par la voix de leur porte-parole se sont dits heureux de recevoir le don. Ils ont témoigné leur reconnaissance au donateur et promis de faire en sorte que les résultats des apprenants en fin d'année reflètent les sacrifices consentis.

Les responsables de l'éducation de la préfecture ont tenu à dire également merci à Noel Depoukn pour son geste,



qui pour eux, « arrive à point nommé et dans un contexte de la rentrée scolaire où les besoins sont énormes ».

Les actions du Député Noel De Poukn dans la préfecture de l'Oti et dans la région des Savanes sont multiples et multiformes dans le domaine de l'éducation.

Des dons de fournitures

scolaires à l'octroi de bourses d'excellence aux meilleurs élèves en passant par le don de tables bancs, la construction de bâtiments scolaires, la prise en charge des cours de répétition aux élèves dans les classes d'examen etc, Noel De Poukn a toujours été ce député dont la chaleur de la proximité n'a jamais fait défaut à sa population.

Elaboration de la Stratégie Nationale de l'IA

La Côte d'Ivoire choisit CONIIA et HUMAN AI comme partenaires stratégiques

Le Gouvernement ivoirien a officiellement lancé ce lundi 30 Septembre 2024 à Abidjan Plateau, la Stratégie nationale de l'Intelligence Artificielle et de la Stratégie Nationale de Gestion des données. La cérémonie de lancement présidée par le ministre Kalil Ibrahim KONATE, ministre ivoirien de la Transition Numérique et de la Digitalisation, a connu la participation de plusieurs invités et partenaires parmi lesquels des membres du Conseil International de l'Intelligence Artificielle (CONIIA) présidé par le togolais Dr Malik Morris MOUZOU et son partenaire Jérôme RIBEIRO, Fondateur de Human AI.

Deux Stratégies qui marquent un tournant décisif dans l'évolution de la Côte d'Ivoire

Le lancement officiel des travaux d'élaboration de la stratégie nationale de l'Intelligence artificielle (IA) et de la stratégie nationale de la gestion des données, deux stratégies marqueront un tournant décisif dans l'évolution de la Côte d'Ivoire vers une société plus connectée, créative et résolument tournée vers l'avenir.

Selon le ministre ivoirien en charge de la Transition numérique et de la Digitalisation, « Ces stratégies nationales incarneront notre vision d'une société où la technologie est utilisée au service du bien commun, où l'innovation est encouragée, et où les citoyens bénéficient d'une meilleure qualité de vie grâce à une utilisation responsable et éthique de l'Intelligence artificielle et des données ».

Le ministre Kalil Ibrahim KONATE a expliqué que cette vision émane du Président de la République, Alassane OUATTARA. « Nous sommes donc une équipe en mission pour la mise en œuvre réussie de cette vision transformatrice, à l'effet d'impacter positivement nos populations et nos communautés », a-t-il ajouté avant de partager sa conviction d'être en mesure de relever, grâce à ces deux stratégies nationales, les défis de demain, tout en assurant une croissance économique durable et en renforçant la compétitivité

ivoirienne sur la scène internationale. Le ministre Kalil Ibrahim KONATE Il a salué les partenaires pour leur engagement à accompagner le gouvernement sur la voie du progrès et du développement. Il s'agit notamment du PNUD, de la Banque Mondiale, de la SFI, du GIZ, de l'ONUDI, de TBI, de l'UNESCO, du Meta en Afrique francophone, de CONIIA, de HUMAN AI.

Une Vision claire selon CONIIA qui s'est engagé à accompagner la Côte d'Ivoire

Cet événement qui marque une étape décisive dans l'histoire numérique de ce grand pays, qui aspire à devenir un leader régional et un hub numérique de référence, a été marqué par l'intervention du représentant de CONIIA qui n'a pas manqué de féliciter les plus hautes autorités ivoiriennes pour leur vision : « La vision que la Côte d'Ivoire a adoptée est claire: utiliser l'IA pour transformer les secteurs clés de l'économie tout en préservant son identité culturelle et en promouvant une croissance durable et inclusive. Le monde entier observe les avancées rapides de l'IA et il est indispensable que la Côte d'Ivoire saisisse cette opportunité pour se positionner comme un acteur majeur non seulement en Afrique, mais aussi sur la scène mondiale. La stratégie que vous avez élaborée est ambitieuse, elle est visionnaire et elle est parfaitement alignée avec les aspirations de la population ivoirienne. »

Fort de leur expérience, de leurs compétences et de leur passion, les représentants de CONIIA se sont engagés à « accompagner activement la Côte d'Ivoire dans cette transformation numérique ». S'adressant à ses hôtes, le ministre Kalil Ibrahim KONATE a remercié CONIIA pour sa contribution à la consolidation de la Stratégie nationale ainsi qu'à la formation de 200 journalistes ivoiriens sur l'IA.

La délégation de CONIIA qui est arrivée quelques jours plutôt dans la capitale ivoirienne a animé une session de formation de quatre jours à



l'intention de 200 journalistes venus de toutes les régions de la Côte d'Ivoire. Organisée en partenariat avec l'Union Nationale de Journalistes de Côte d'Ivoire (UNJCI), avec l'appui institutionnel et sous la présidence du ministre Kalil Ibrahim KONATE, cette formation a eu lieu du 24 au 27 septembre au CAPITOL Hôtel de Cocody Riveira Golf.

CONIIA a saisi l'occasion de cette cérémonie officielle de la Stratégie nationale de l'Intelligence Artificielle et de la Stratégie Nationale de

Gestion des données, pour annoncer l'organisation prochaine à Abidjan des premières Journées de l'IA (JIA 2025). Un partenariat et pas des moindres en progressive-ment en train de se formaliser entre le Gouvernement ivoirien et CONIIA. L'Opinion salue déjà le choix des autorités ivoiriennes de collaborer avec les expertises en Afrique.

CONIIA pour l'Afrique

L'Organisation internationale CONIIA a son siège Afrique sur l'Avenue des

Gouverneurs à la Cité OUA à Lomé, en face de l'Ambassade de l'Union Européenne au Togo. Elle est présente en Chine, en Corée du Sud, aux États-Unis et en France. Elle joue un rôle crucial en connectant l'Afrique au reste du monde dans le domaine de l'IA. En choisissant Lomé comme lieu d'accueil de la première édition de la SIA, CONIIA souligne l'importance de l'Afrique dans le paysage technologique mondial.

Avec une croyance ferme à l'importance de l'inclusivité et de la durabilité dans le développement de l'IA, CONIIA s'efforce d'assurer que les bénéfices de l'IA soient partagés équitablement à travers le monde, tout en respectant les cultures, les écosystèmes et les communautés locales.

Au moment où l'IA, cette grande révolution informatique, continue ses grandes avancées qui ne manquent pas de susciter des interrogations voire des inquiétudes, CONIIA bataille pour que l'IA qui inaugure l'ère du travailleur augmenté ne soit pas perçue comme une menace mais plutôt une réelle opportunité pour le développement humain.

Source : Direction de la Communication de CONIIA

Décapsules ta DJAMA et gagnes un lot!

snb.tg AVEC DJAMA, ON EST ENSEMBLE

Règle tes achats dans une

nouvelle ère de simplicité

Ton application TMoney évolue
avec de nouvelles fonctionnalités

NOUVEAU



Super App
TMoney

Télécharge ton
appli TMoney sur



IBbank Distributeur Officiel
Togo
IB bank Togo en Mobile Money

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg



L'ÉVEIL
de la nation

Siège : Agbalépédogan, non loin
de la Pharmacie vigueur
Tél : (00228) 22 32 85 95

Directeur de Publication
Sama T. DJOBO

Rédaction :
Biva KPELAFIA
Sam DJOBO
Moudjibou FALANA
Gautier A.
Serge FOLLY

Secrétariat :
AGBERE Takira
Imprimerie :
La Colombe
Tirage :
2 500 exemplaires